

Objectif

Comme tous les comités d'animation, Anim'PG souhaite impulser une ambiance de fête sur la commune et ne manque ni d'idées ni de projets pour y parvenir.

Sans minimiser le travail fait par leurs prédécesseurs, l'équipe proposera un programme empreint des bonnes formules du passé et de quelques innovations. Au-delà, Anim'PG sera le bras armé de la municipalité en matière d'animation publique. En ce sens, la commune peut compter sur l'énergie et la disponibilité des membres. Deux indicateurs seront témoins de notre réussite : «la participation du public à nos manifestations et l'engouement de ceux qui viendront rejoindre l'équipe des bénévoles» nous confie Alain Cunin.

Organisation et fonctionnement démocratique

« Une place pour chacun et chacun à sa place ! » pourrait être le résumé de l'organisation qui repose sur le travail de six commissions autonomes.

La **commission communication** a déjà mis en ligne le site internet et la page Facebook de l'association et interviendra chaque fois que cela sera nécessaire. La **commission sponsoring** œuvrera à la recherche de fonds et dons afin de garantir les besoins financiers. La **commission logistique** gèrera les acheminements et la préparation des marchandises, notamment pour l'organisation des repas. La **commission matériels** aura en charge la gestion des équipements, l'entretien et les petites réparations. La **commission finances** s'occupera des aspects billetterie et veillera au cadrage financier des projets, et enfin une dernière commission sera l'interface avec les intervenants extérieurs comme les groupes folkloriques.

À ce jour, le bureau est composé de 6 membres et le conseil d'administration de 15 « officiels », plus 8 membres votants supplémentaires. Par ailleurs, 21 sympathisants renforcent ponctuellement l'équipe des bénévoles.

Alain Cunin Président de l'association Anim'PG

Originaire du nord de la France, ce jeune retraité, papa de trois grands enfants, n'est pas sans attache puy-guillaumoise puisque c'est la maison de sa grand-mère maternelle qu'il a achetée en 1988, avant d'en faire sa résidence principale en 2009. Il l'occupe depuis avec son épouse. Déjà impliqué dans la vie locale comme vice-président de l'association de marche nordique « Les Chemins de traverse », il est aussi animateur et formateur pour cette discipline. Ancien gendarme, il commença sa carrière au bas de l'échelle et gravit chaque échelon jusqu'à devenir lieutenant-colonel puis colonel au sein de la réserve pour les quatre départements. Prochainement libéré de ce dernier engagement, Alain s'est laissé séduire par le challenge que représente la redynamisation des programmes d'animation de la commune. C'est naturellement que cet homme de défis postula et fut élu président du nouveau comité d'animation de Puy-Guillaume, « Anim'PG ».



Un programme raisonnable pour 2022

Dès le 21 mai, Anim'PG apportera sa participation à l'accueil de la course cycliste des Monts de la Loire en fournissant 15 signaleurs. Un défilé de vélos fleuris précédera le passage des coureurs professionnels.

Les 13 et 14 juillet, Puy-Guillaume va renouer avec les festivités liées à la fête nationale. Le 13, un corso fleuri composé des chars des associations de la commune sillonnera la ville, accompagné de deux formations musicales, un groupe folklorique et une animation pyrotechnique gigantesque. La soirée se terminera autour d'un repas traditionnel.

Le 14, chars, musique et feu d'artifice seront au programme.

Le 26 août sera fêté la Saint-Barthélemy avec manèges et jeux gonflables pour les enfants, marché nocturne, brocante et vide-grenier agrémenté d'un repas sur la place Jean Jaurès.

Premier week-end de décembre, Puy-Guillaume résonnera à nouveau au son du Téléthon et rejoindra l'ensemble des communes de France qui participent à cet élan de générosité.

En 2023, ce sera « un autre programme... » Préparez-vous et soyez patients !

En bref

Centre d'incendie et de secours

Passage de témoin

Le 15 avril 2022, le capitaine Jean-Louis Desfayes a transmis, non sans émotion, la responsabilité du commandement du centre d'incendie et de secours de Puy-Guillaume au lieutenant Frédéric Goliard.

Entré comme pompier volontaire à la caserne de Puy-Guillaume en 1982, Jean-Louis a gravi les échelons pour devenir adjoint au chef de centre en 1993 puis chef de centre en 2005. Quarante années de carrière au service des autres et de leur sécurité.

En poste depuis 1992, Frédéric Goliard accède aux fonctions autrefois exercées par son père Jean-Louis. Déjà très impliqué dans la vie locale, Frédéric est bien conscient de l'importance de la mission qui l'attend et il a toute notre confiance.



Hôtel de Marie

Des travaux qui annoncent une ouverture imminente

Très prochainement, chacun pourra constater l'engagement de travaux importants autour de l'hôtel-restaurant de Marie.

Après les études et le constat avec lesquels il fallait accompagner la réouverture d'un établissement de ce type sur la ville, la municipalité a tout mis en œuvre dans ce but. Après les travaux de rénovation et de mise aux normes, c'est un hébergement de 18 chambres qui sera adossé à un restaurant de qualité. Le futur exploitant se portera acquéreur de l'ensemble au terme d'un crédit-bail qui facilitera la réalisation de ce projet.

SHOP'in

Une étude autour du commerce Puy-Guillaumoise

Dans le cadre du programme « Petites villes de demain » pour lequel notre commune a été retenue, une première étude a été initiée afin de mesurer l'impact des crises successives sur l'appareil commercial. Analyse des fermetures et évolutions commerciales prévisibles, analyse des parcours marchands et des nouveaux modes de consommation, mesures à prendre pour la relance... autant de pistes de travail dont nous ne manquerons pas de vous tenir informés des conclusions.

Au revoir Gilles Chassain

Nous étions nombreux en ce matin de février, dans le froid du petit cimetière de la commune, au côté de sa famille, pour rendre un dernier hommage à Gilles, le professeur, l'ami, le camarade...

Qui mieux que lui représentait l'esprit républicain et l'exigence du devoir de mémoire lors des cérémonies et commémorations auxquelles il assistait accompagné de ses élèves ? Qui mieux que lui avait, chevillée au corps, l'éducation des enfants, dans un esprit de fraternité, mais aussi de générosité qui l'avait poussé à organiser des stages d'été pour parfaire la préparation de ses élèves à l'entrée en sixième ou encore à développer les classes de mer et de montagne. C'est à la rentrée de septembre 2008 qu'il prenait ses fonctions de directeur à l'école élémentaire François-Mitterrand où il exerça pendant onze années. Son souvenir est impérissable et sera à jamais présent dans nos pensées.

À vos agendas

Ce programme peut être modifié en fonction des mesures sanitaires en vigueur.

Mai

- 14 : Fête de l'enfance, salle des fêtes
- 21 : Course cycliste des monts de la Loire
- 21 : Repas dansant CSPG Basket, salle des fêtes
- 22 : Salon artisanal les 6 mains, Montpeyrroux
- 25 : Cinéparc, salle des fêtes

Juin

- 04 : Kermesse Amicale Laïque au camping municipal
- 05 : Fête de la Pêche, étang des grands gravières
- 09 : Concert Chorale du Collège Condorcet, salle des fêtes
- 12 : Vide grenier du CSPG Hand, Montpeyrroux
- 11 et 12 : Tontons campeurs au camping municipal
- 12 : Elections législatives premier tour
- 15 : Cinéparc, salle des fêtes
- 18 et 19 : Concert musiqu'arts, Montpeyrroux
- 18 et 19 : Camping municipal rassemblement PG-Retro
- 19 : Elections législatives second tour
- 21 : Fête de la musique Place Jean Jaurès
- 25 : 100 ans du CSPG Foot, stade Mommessin
- 25 : Journée sportive Aérodynamie, salle des fêtes
- 25 : Matinée ramassage des ordures, salle des fêtes

Juillet

- 02 : Beef-tripes et brocante Chasse, Montpeyrroux
- 06 : CinéParc, salle des fêtes
- 07 : Don du sang, salle des fêtes
- 13 et 14 : Défilés de chars et feu d'artifices
- 16 : Concert de Vollore, salle des fêtes
- 27 : Cinéparc, salle des fêtes

Août

- 03 : Cinéparc, salle des fêtes
- 26 : Soirée de la St Barthélémy, Place J. Jaurès

Septembre

- 03 : Forum des associations Camping municipal (ou repli salle des fêtes)
- 03 : Beef-tripes du CSPG Foot au stade Mommessin
- 15 : Don du sang à la salle des fêtes
- 17 : Spectacle de magie à la salle des fêtes
- 23 et 24 : Représentations théâtre Zet'éléo à la salle des fêtes
- 28 : Cinéparc à la salle des fêtes

Octobre

- 03 au 09 : Semaine bleue à la salle des fêtes



Puy-Guillaume actu

L'ÉTÉ EN FÊTE

Toute l'actualité de votre commune / N°4 - Mai 2022



Association
Anim PG



Environnement
Démocratisation
du compostage



En bref
Passation de pouvoir



Le mot du maire

Cher(e)s administré(e)s,

Des nouvelles ? En voilà.... Moins elles sont bonnes, plus on en a

Mais il faut relativiser ...

Oui la pandémie est repartie :

Tous les services communaux et inter-communaux ont été impactés : services, techniques, administratifs, élus, etc... ça tombe toujours mal mais le virus, bien que plus contagieux, s'avère moins dangereux et les choses continuent de tourner.

La réorganisation de la collecte des ordures ménagères, dans sa phase délicate d'essais, a été perturbée également ; mais là encore élus et services se concertent et, à la lumière des observations, essaient de faire évoluer au mieux la réforme engagée pour l'économie.

Et pire, pensons aux Ukrainiens en guerre à notre porte... merci à tous ceux qui ont souhaité faire preuve de solidarité par leurs dons ou leur compréhension, accompagnant la Municipalité qui met à disposition des appartements aménagés pour eux. Nous les attendons...

Nous avons dû mettre en place un nouveau comité d'animation dénommé "Anim'PG" pour remplacer le bureau du CAP-G qui n'a pas souhaité se reconduire. Mais j'ai confiance, l'animation de la commune est entre de bonnes mains et Anim'PG nous montrera ses capacités en peu de temps.

Donc des nouveautés qui arrivent chaque jour, je n'aborde pas tout. Mais faites comme nous en lisant les pages qui suivent : RELATIVISEZ !

Le Maire
Bernard VIGNAUD

Directeur de la publication :
Bernard Vignaud

Rédaction :
La commission vie locale, les services municipaux

Crédit photo :
Lionel Duperray, Mairie et associations
Couverture : Les Hyppos

Conception et impression :
LD organisation
31 rue des docteurs Dumas - 63300 THIERS
Tirage : 1700 exemplaires



Anim'PG Que la fête commence !

Après la disparition du CAPG en fin d'année 2021, Anim'PG a vu le jour. Un nouveau comité d'animation qui poursuit un objectif clair, qui se donne les moyens de son action par une organisation ouverte et transparente. Nous saurons l'accompagner lors de ses premiers pas.

Les longs mois de la crise Covid et une certaine lassitude des membres de l'ancien comité d'animation ont eu raison des meilleures volontés. En ce début d'année 2022, la municipalité a acté la dissolution de l'ancien CAP-G prononcée au cours d'une assemblée générale extraordinaire. La mairie étant financièrement très impliquée dans le comité d'animation, l'exécutif de la municipalité a suivi de près la dissolution de l'association et la répartition des actifs.

Très vite, nous avons réuni les responsables associatifs et quelques bonnes volontés pour entamer une réflexion sur le projet et l'équipe qui pourrait prendre le relais. Après plusieurs réunions, Anim'PG a vu le jour le 28 janvier, autour d'Alain Cunin, élu président, un grand nombre de bénévoles et membres sympathisants et des élus de la commune qui siègent au bureau et au conseil d'administration de cette nouvelle association porteuse d'espoir.

Élections législatives 2022

Les 12 et 19 juin 2022 se tiendront les élections législatives.

Vous n'êtes pas encore inscrit sur les listes électorales pour les prochaines élections législatives de 2022 ? N'oubliez pas de le faire.

Pour tous renseignements utiles, vous pouvez contacter le service des élections.

VOTE PAR PROCURATION

Si vous êtes absent le jour du vote, vous pouvez voter par procuration en vous faisant représenter par un électeur inscrit sur une liste électorale, peu importe la commune de vote. Vous pouvez effectuer cette démarche en ligne via maprocuration.gouv.fr

Côté Environnement

Gestion et valorisation des déchets, un enjeu d'avenir

Recycler ou valoriser, c'est limiter les pollutions, mais c'est aussi faire des économies sur les matières premières et sur le coût de l'énergie. C'est pour cela que chacun doit se sentir concerné en triant et en favorisant le recyclage et le réemploi.

Les déchets ménagers regroupent tous les déchets produits par les ménages sur leur lieu d'habitation. Parmi eux, vous trouverez des déchets ménagers recyclables, comme le carton, le plastique, le verre, le papier et les métaux. Ces déchets peuvent servir à fabriquer de nouveaux produits. Les recycler, c'est donc en faire des ressources et par conséquent des emplois nouveaux ! C'est pourquoi il est important de bien les trier et de les déposer dans les bacs jaunes ou encore dans les bennes identifiées et prévus pour chaque usage à la déchèterie de Puy-Guillaume. Un guide publié par TDM est disponible en mairie.

Il y a les déchets recyclables et les déchets organiques !

Ces derniers sont biodégradables. Vous pouvez les composter. **Le compostage individuel est économique et écologique.**

Quand on dispose d'un jardin, le compostage individuel est une excellente manière de gérer ses déchets. L'opération n'a que des avantages puisqu'elle permet de bénéficier d'un produit fertilisant pour ses plantations, tout en réduisant le volume des déchets ménagers et l'impact sur l'environnement.

Issu de la décomposition naturelle des matières organiques par des micro-organismes du sol (bactéries, champignons et autres lombrics...), ce processus biologique conduit, après quelques mois, à une matière comparable à du terreau de qualité appelé compost.

Les déchets organiques produits par un ménage représentent 30 à 40 % des déchets ménagers. Choisir de composter permet de limiter les quantités de déchets à collecter, à transporter et à traiter, et ainsi de réduire le coût de ramassage des ordures ménagères.

Que peut-on mettre dans le compost ?

Déchets de cuisine : fruits, légumes, épluchures, pelures, coquilles d'œufs écrasées, sachets de thé, marc de café, croûtes de fromage, écorces d'agrumes...
Déchets de jardin : feuilles mortes, bois de taille broyé, plantes fanées, tonte d'herbe fraîche...
Autres : mouchoirs en papier, essuie-tout en papier, cendres de bois refroidies, litières...

Ils l'ont expérimenté !

La résidence Michel Charasse

Très en avance sur la question, les équipes de la résidence autonomie et de l'EHPAD œuvrent depuis plusieurs mois à l'amélioration des processus de production, à la qualité et à l'efficacité de la restauration collective. C'est ainsi que les agents qui travaillent quotidiennement à la préparation d'environ 120 repas se sont rapidement investis dans la démarche du compostage. Six containers sont à leur disposition. À tour de rôle, ils répandent les résidus de préparation des repas ainsi que les retours de salle dans les composteurs. Quelques kilos par jour qui ont représenté l'année dernière pas moins de six tonnes de déchets compostés ! Outre l'impression d'être moins pollueur, donc plus « propre », la satisfaction est grande de faire partie d'une chaîne vertueuse qui commence par le choix des produits et se poursuit par leur transformation et la valorisation des résidus.

Chiffres à l'appui, Yves Robin, chef des cuisines, explique qu'aujourd'hui, grâce à cette petite contrainte journalière, chaque résident produit 30 grammes de déchet ultime par jour alors que la moyenne nationale est de 180 grammes par personne hébergée en résidence autonomie et en EHPAD.

Cantine scolaire François Mitterrand

Même si elles n'ont pas été pionnières en matière de compostage, les agents de la cantine municipale ne sont pas les moins déterminées et elles n'aspirent qu'à égaler leurs aînés de la résidence et de l'EHPAD. En place depuis le mois de mars, le processus quotidien est identique. Après chaque repas, les retours plateaux sont collectés et acheminés vers les deux composteurs. Plus de sacs noirs et ce pincement au cœur de voir partir de la nourriture à la déchèterie, nous confie Cricket Coussantien, qui est en charge de ce projet et qui souligne l'adhésion de toute l'équipe. Les enfants aussi, jugent de façon extrêmement positive cette initiative. Une génération née avec la conscience de l'impact que nous avons individuellement sur notre environnement et qui, n'en doutons pas, saura relever les défis futurs.



Travaux Camping

Depuis plusieurs années, la municipalité cherche à redynamiser le camping municipal et à renforcer la fréquentation touristique autour de cette infrastructure que représente l'ensemble de loisirs camping/piscine.

Dans ce contexte, et après avoir exploré diverses solutions, la ville a répondu favorablement à une manifestation d'intérêt formulée par la société **Camping-car Park**. Cette dernière se propose d'exploiter la seule partie camping. La collectivité gardera la maîtrise de gestion de la piscine et du snack.

Une convention d'une durée de sept ans a été signée. Elle prévoit un réaménagement qui permettra l'accueil de caravanes, tentes et camping-cars pendant la haute saison et un accueil de ces derniers toute l'année sur les dix places aménagées à cet effet.

L'accès sera entièrement automatisé pour une facilité de gestion.

Le montant des travaux s'élève à 80 950 euros, dont 7 500 euros de subvention départementale.



Collecte des déchets

Une compétence assurée par l'intercommunalité

Depuis quelques mois, TDM, qui exerce la compétence en matière de collecte des déchets ménagers, a réorganisé ses circuits de collecte en instaurant le principe des bacs de regroupement dans un objectif de faire diminuer les coûts face à une augmentation constant de la TGAP (Taxe Générale sur les Activités Polluantes).

Une raison simple explique cette mesure ! L'État a institué une taxe générale sur les activités polluantes (TGAP) qui impacte la communauté de communes Thiers Dore et Montagne à raison de 400 000 euros supplémentaires par an.

En réorganisant ce service, TDM réalise les économies nécessaires qui évitent de faire peser sur les usagers le montant de cette surtaxe.

Cette réorganisation a induit de forts désagréments pour lesquels nous avons recherché des solutions, en collaboration avec les élus et services de TDM. Certaines dispositions ont été prises et nous continuerons à veiller au bon fonctionnement de ce service indispensable.

